

Zeitschrift: Parkinson : das Magazin von Parkinson Schweiz = le magazine de Parkinson Suisse = la rivista di Parkinson Svizzera

Herausgeber: Parkinson Schweiz

Band: - (2000)

Heft: 57

Rubrik: Actualités

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Les études de médecine sous la loupe

Les cinq Facultés de médecine suisses (Bâle, Berne, Genève, Lausanne et Zurich) ont chargé une commission d'experts internationaux d'examiner la formation des médecins. Des professeurs américains, anglais, belges et allemands ont déclaré, dans une étude, que la filière des études était trop orientée sur les examens et sur les cours traditionnels. Les méthodes didactiques assistées par ordinateurs ne seraient pas assez utilisées. Les hôpitaux universitaires ne seraient, en partie, pas qualifiés pour assurer la formation. Les étudiants ne seraient ni assez soutenus, ni assez conseillés. Les cours seraient, par ailleurs, peu adaptés aux exigences de la médecine de famille et des soins de base.

Les universités ont été touchées et non consternées par ce rapport. «La critique ne nous a pas étonnés», a dit Emilio Bossi, doyen de la Faculté de médecine de l'université de Berne. Bossi et ses quatre collègues n'ont pas trouvé cette critique trop décourageante. Ils se sont sentis confortés dans leurs efforts de réforme. L'enseignement en petits groupes sera développé, la médecine de famille intensifiée et les bureaux de conseils pour les étudiants seront plus nombreux.

Source: Neue Zürcher Zeitung

ASmP – la réunion annuelle et l'assemblée générale de l'an 2000 auront lieu le 17 juin à Fribourg.

Les assurances-maladie payent les séjours hors-canton

Les caisses-maladie doivent, par principe, également payer le séjour d'un patient qui désire se faire traiter – pour des raisons personnelles et non médicales – dans une clinique hors de son canton de domicile, même si elle n'est pas inscrite sur la liste des hôpitaux de son canton de domicile. Ceci découle d'une décision du Tribunal Fédéral des Assurances. Il y a toutefois une condition: cet hôpital doit être inscrit sur la liste du canton où il est lui-même établi. La caisse-maladie ne doit, en outre, prendre en charge que les frais appliqués selon le tarif du canton de domicile de l'assuré.

Le tribunal devait statuer sur le cas d'une personne assurée dans le canton de Vaud qui désirait se faire soigner à l'hôpital de l'Ile à Berne. La caisse-maladie a refusé l'attestation d'assurance en invoquant qu'il n'y avait pas de raisons médicales nécessitant un séjour dans une clinique hors du canton de domicile de l'assuré. Le jugement rendu par le Tribunal Fédéral des Assurances est très important: les assurés auraient, par principe, le libre choix entre tous les hôpitaux qui satisfont aux prestations légales requises. Selon le tribunal, refuser aux patients les droits aux prestations des



Rencontre à Genève

Chaque année à l'occasion de l'Escalade, le groupe d'entraide de Genève invite ses membres à un déjeuner accompagné de musiciens. En décembre dernier, nous avons eu le plaisir d'avoir parmi nous Monsieur Edmond Boissonnas qui a subi une opération délicate il y a plusieurs mois.

La homepage de l'ASmP a du succès

Des honneurs pour la homepage (=page Web) de l'ASmP www.parkinson.ch. Le magazine homepage suisse «SwissGuide» a choisi pour son édition de janvier, parmi 1500 adresses internet suisses, la homepage de l'Association Suisse de la maladie de Parkinson. Le magazine écrit: «un site qui nous a touchés parce qu'il est accueillant et qu'il ne fait pas de publicité tapageuse. Un travail soigné, poétique et presque «beau». On y trouve des adresses de groupes d'entraide. La maladie est expliquée en plusieurs étapes. Des conseils sont proposés aux parents des malades,

ainsi que des cours et des brochures explicatives. Ici aussi un compliment: le contenu et le but de cette homepage sont en harmonie avec le design. Merci pour les compliments, chère rédaction de SwissGuide. Mais nous ne voulons pas nous reposer sur nos lauriers. Les textes de notre homepage sont revus toutes les quatre à six semaines. La liste des liens (Links) est également vérifiée et adaptée. Le secrétariat central reçoit régulièrement des réactions au sujet de notre homepage. La plupart sont très élogieuses, mais elles ne concernent malheureusement que la Suisse allemande. Les romands, par contre, se plaignent de l'inexistence de leur site. La raison: nous devons d'abord le traduire! Et ce n'est pas une mince affaire, car la version allemande abonde de détails. Patience, chers romands! Nous y travaillons!

assurances limiterait fortement leurs droits. La question reste cependant ouverte si les caisses-maladie doivent également payer lorsqu'une clinique est située dans le canton de domicile du patient, mais qu'elle est seulement inscrite sur la liste des hôpitaux d'un autre canton. Prenons l'exemple d'une personne habitant le Valais et désirant se faire soigner à la Clinique bernoise de Montana. Cette clinique n'est pas inscrite sur la liste des hôpitaux valaisans, mais sur celle des hôpitaux du canton de Berne.

Source: Neue Zürcher Zeitung

Semaine du Cerveau 2000

La Société Suisse de Neurosciences et l'EDAB European Dana Alliance for the Brain (Alliance Européenne Dana pour le Cerveau) sont les instigateurs de la «Semaine Internationale du Cerveau». Ils ont pour but de mieux faire comprendre au grand public tout ce qui touche au cerveau: le cerveau sain, normal; les causes, le diagnostic, la prévention des maladies neurologiques et les progrès de la recherche.

La «Semaine Internationale du Cerveau 2000» se déroulera du 13-19

Pour trouver le programme des autres villes, connectez-vous sur:
http://www.unil.ch/edab/fr_edab/baw_fr/Semaine_sur_le_cerveau.htm puis cliquez sur le canton de votre choix.

Genève:

13.03.00 soir

Conférence: «Voir le cerveau écouter la musique», Pierre Magistretti, Lausanne, Uni Mail.

Le cerveau qu'est-ce que c'est?, Yves Dunant, Uni Mail.

Anxiété, Drogues, Dépression, Cerveau. Michel Schorderet, Uni Mail.

Le cerveau à travers les Ages, ou le cerveau et son évolution.

Yves Coppens / A. Langenay, Uni Mail.

Sport et Neuroscience. Uni Mail.

Posters et discussions avant les conférences. Uni Mail.

Le point culminant de cette semaine sera le BrainFair 2000 qui se déroulera à l'ETH de Zurich (Rämistrasse 101) du 24-26 mars 2000. Pour connaître le programme du BrainFair de Zurich, connectez-vous sur: www.brainfair.ch

mars 2000. Neuf villes de Suisse vivront au rythme de manifestations mises sur pied dans le cadre de cette campagne. Aarau, Bâle, Berne, Fribourg, Genève, La Chaux-de-Fonds, Lausanne, Sion et Zurich participeront à la campagne d'information par des forums publics, des opérations «portes ouvertes», des expositions, de nombreuses conférences ou encore des ateliers dans les écoles.

Voici les manifestations de la Semaine sur le cerveau 2000 des villes de Lausanne, Genève et Sion.

Lausanne:

14.03.00 à 18h. Forum public: L'enfant et son monde: Le cerveau en devenir (Auditoire César-Roux CHUV).

15.03.00 Vernissage de l'exposition: Musée de la main, Jan Niedojadlo (organes géants).

16.03.00 à 18h. Forum public: Anxiété/Dépression Maladie de la société; Prof. F. Borgeat (Auditoire César-Roux CHUV).

17.03.00 à 20h. Musique et Médecine: conférence suivie d'un concert (Auditoire César-Roux CHUV).

Sion:

15.03.00 de 18h-20h15:

Conférence: Un cerveau pour la vie. Auditoire principal de la Clinique romande de réadaptation, site hospitalier de Champsec, Sion.

«Signes précoces et évolution clinique de la maladie d'Alzheimer», Dr Philippe Vuadens.

«Maladie d'Alzheimer, un nouveau regard», Prof. G. Assal.

«La génétique des maladies neurologiques, porteuses d'espoirs thérapeutiques», Prof. S. Catsicas.